



西院小の窓

学校だより 2月号
令和8年 2月2日
京都市立西院小学校校長 坂本 恵一
<http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/saiin-s/>

<学校教育目標>
『夢に向かって 自分を大切にし 他とのつながりを大切にできる子の育成』
～一人一人が輝き 愛される西院の子～

<めざす子ども>
自ら考え行動し、ルールやマナーが守れる子
互いに認め合い、思いやりのある子
夢に向かい健康で命を大切にし、粘り強く取り組み、周囲に必要とされる子

楽しい学校 = 安心・安全な風土

校長 坂本 恵一

年明けから、大変痛めていることがあります。それは、ニュースやSNSで騒がれている「いじめ」の問題です。スマホ、携帯電話を開くと今も、じっとして抵抗しない人に、殴る、蹴るなどの暴力をする動画があり、とても見ていられなく、胸が痛くなっています。子どもたちの笑顔が好きで教師という仕事をしている私にとっては、涙が出る悲しい映像です。この状況を受け、臨時のオンライン人権朝会を行い、全校児童に伝わるように、このような話をしました。

“いじめ”とは、一定の人間関係の中で、体や心への暴力をすること。つまり、悪口を言う、きつい言い方をする、無視をするなど、相手の心に苦しみを与える、叩く、蹴る、物をぶつけるなど、体に痛みを与えていたりするなどの暴力のことです。やっている人がわざとではなくても、たとえそのつもりがなくても、やられている人が痛みや苦しみを感じていれば、それは「いじめ」になるのです。

今回、皆さんに強く伝えたい2つのことがあります。

1つ目は、暴力によるいじめは絶対に許さないということ。今回の動画のように叩く、蹴るはもちろん許せませんが、友達に変なあだ名をつけて呼んだり、あほ、ぼけなどの汚い言葉、悪口や相手を傷つける言葉、そして無視や仲間はずれをしたりするなど、心を傷つけることも許せないことです。

2つ目は、動画や写真などを、SNSに許可なく、何も考えず、流してはいけないということ。SNSの動画や写真は、一瞬のうちに世界中に広がり、拡散します。もし、いじめられているのが自分なら、拡散されてどんな気持ちになるでしょう。世界中のひと、また友達や知り合いに悲しい自分の姿が知られます。いじめられている人が一番つらいです。しかし、いじめている人も、一瞬で世界中に悪者として伝わります。結局、この動画を拡散させた人が、この二人への「いじめ」をしているのです。

1つ目の「心と体への暴力」をしてはいけません。2つ目の動画や写真をSNSにネット拡散をしてはいけません。どちらも人の人生をダメにしてしまいます。”

そして、大切な西院小学校の子どもたちを守るために、全てのクラスで、もう一度、「いじめアンケート」を実施しました。

これからも、私たち教職員は、子どもたちと共に、楽しい西院小学校をつくり続けていきたいと思っています。

「通いたい学校 ❤️ 通わせたい学校 ❤️ 働きたい学校 ❤️ 応援したい学校

になるよう保護者の皆さん、地域の皆さん、これまでと変わらず、共に子どもたちを守り、愛情を注いでいただきますよう、よろしくお願いします。

避難訓練(地震・火災)

1月16日に、「避難訓練(地震・火災)」を行いました。本来ならば、1月17日の実施ですが、今年度は、17日が土曜日となるため、その前日である16日の実施となりました。

さて、1月17日は、1995年に阪神・淡路大震災が起きた日です。阪神淡路大震災では、近畿圏の広域が大きな被害を受けました。特に震源に近い神戸市の市街地の被害は甚大で、近代都市での災害として日本国内のみならず、世界中に衝撃を与えた地震となりました。

避難訓練では、校長から当時の状況やその様子についての話をし、子どもたちは、地震がもたらす様々な被害について、知ることができました。

避難訓練の最後には、校長から「命よりも大切なものはない。命があるから、様々なことを経験したり、体験したりすることができる。命があるから、感じられるものがある。だからこそ、自他ともに命を大切にしなければいけない。」という話でしめくくりました。

今後も「自分の命はまずは自分で守る」意識を高めていってほしいと思います。



全校音楽に向け 朝タイムに歌の練習

2月25日に予定している全校音楽に向けて、1月23日の朝タイムの時間に、全校児童が各学級で朝の合唱を行いました。

全学年での合唱練習ということで、朝から学校中に子どもたちの素晴らしい歌声が響き渡っていました。全校合唱を終えた後、子どもたちにどんなことを意識しながら歌唱を行ったのか尋ねてみると、「旋律に気をつけて歌うことを意識しました。」や「一つ一つの言葉を大切にしながら歌を歌いました。」など、それぞれに目標をもちながら歌唱に取り組むことができていたようです。

2月の全校音楽に向けて、更に気持ちを高めていってほしいと思います。



日	曜	2月行事予定
1	日	
2	月	<ul style="list-style-type: none"> ・クラブ活動 ・3年クラブ活動見学 ・矢車3校交流会 ・京キッズ会議事後交流会 ・6年外国語千葉県道野辺小学校オンライン交流 ・5年かがやき学習ゲストティーチャー
3	火	<ul style="list-style-type: none"> ・6年生科学センター(午前中) ・14:00~5年音楽鑑賞教室 ・部活 六斎念佛
4	水	<ul style="list-style-type: none"> ・フッ化物洗口 ・4年 お琴教室 ・部活 音楽部
5	木	<ul style="list-style-type: none"> ・5年絵本の読み聞かせ
6	金	<ul style="list-style-type: none"> ・1年希望者色覚検査 ・矢車小さな巨匠展見学 ・1-3年生5-1のみ給食終了後下校(授業時数増加に伴う時数調整の為)※他学年は通常通り、5校時終了後下校
7	土	
8	日	・京キッズRUN
9	月	<ul style="list-style-type: none"> ・3年社会見学(京都府警)3-1,3-4,3-5 ・クラブ活動 ・3年クラブ活動見学 ALT矢・4年
10	火	<ul style="list-style-type: none"> ・こころの日 ・学校預り金振替日 ・3年社会見学(京都府警)3-2,3-3,矢 ・部活 六斎念佛 ・1年絵本の読み聞かせ ALT5年
11	水	・建国記念日
12	木	<ul style="list-style-type: none"> ・1年西院幼稚園給食交流 ・矢車小中交流会 ・全年給食後完全下校※5-4のみ5校時終了後下校
13	金	・半日入学及び入学説明会
14	土	
15	日	
16	月	<ul style="list-style-type: none"> ・委員会活動
17	火	<ul style="list-style-type: none"> ・部活 六斎念佛 ・チャレンジ会 ALT5年
18	水	<ul style="list-style-type: none"> ・フッ化物洗口 ・部活 音楽部 ALT6年
19	木	・3年絵本の読み聞かせ ALT2年
20	金	・ポスター発表5限、懇談6限 ALT6年
21	土	
22	日	
23	月	・天皇誕生日
24	火	<ul style="list-style-type: none"> ・部活 六斎念佛 ・給食週間2/24~2/27
25	水	<ul style="list-style-type: none"> ・1校時 全校音楽 ・学校預り金振替日 ・部活 音楽部
26	木	<ul style="list-style-type: none"> ・フッ化物洗口(水曜振替) ・にこにこあそび
27	金	・育成合同科学センター学習
28	土	

エプロン点検

1月19日から23までの期間で、学校用の給食エプロンの点検を各学級担任により実施しました。エプロンの状態を確認していると、帽子のゴムが緩んでいたり、エプロンのボタンが取れていたり、取れかかっていたりなど、様々な状態が確認されました。その後、エプロン点検の週に給食当番をしてくれていた児童が週末にエプロン補習のキットを持ち帰り、各ご家庭で、保護者の皆様にエプロンの修繕をしていただきました。

エプロン修繕にご尽力いただきました保護者の皆様、本当に有難うございました。

綺麗に修繕された学校用給食エプロンを使って、子どもたちは、また日々の給食当番に務めています。



6年生 薬物乱用防止教室

1月22日に、6年生を対象とし、「薬物乱用防止教室」を行いました。当日は、学校薬剤師の西殿先生にお越しいただき、薬物の恐ろしさや、正しい判断をすることの大切さについて教えていただきました。薬物などが体や心にどのような影響を与えるのかを、写真や資料を用いて分かりやすく教えていただくことで、子どもたちは、薬物について理解し、また正しく行動することを学ぶことができました。特に「一度でも使ってしまうとやめられなくなることがある」「自分の体や命だけでなく、家族や周りの人にも影響がある」という西殿先生からの話は、子どもたちも深刻な表情で聞いていました。また、薬物使用を誘われたときの断り方について考える場面もあり、「はっきり断ること」「一人で抱え込まず、信頼できる大人に相談すること」の大切さも学ぶことができました。

もうすぐ中学校へ進学する6年生にとって、自分で考え、正しい選択をする力は、とても重要となります。今回の学習を通して、子どもたちには、薬物に関する正しい知識を身に付けるとともに、自分自身の健康と命を大切にする気持ちをこれからももち続けてほしいと願っています。

学習にご協力いただきました西殿先生、本当に有難うございました。



西院トピックス

冬の読書週間

西院小学校では、今年度も、心静かに本と向き合う時間を大切にするため、1月26日からの週に冬の読書週間を実施しました。寒さが厳しいこの時期、子どもたちは朝タイムの時間に教室で、じっくりと本の世界に親みました。

期間中は、朝の読書の時間をはじめ、学級での読み聞かせや、おすすめの本紹介など、さまざまな取組を行いました。友だちが紹介した本に興味をもったり、普段はあまり手に取らないジャンルの本に挑戦したりする姿も見られました。

読書は、語彙力や想像力を育てるだけでなく、登場人物の気持ちに寄り添うことで、思いやりの心を育む大切な活動です。子どもたちは、一冊の本から多くのことを学び、考える貴重な時間を過ごすことができました。

これからも、読書を通して「知る楽しさ」「考える楽しさ」を感じられるよう、学校全体で取り組んでいきます。ご家庭でも、ぜひお子さんと本の話をしたり、読書の時間を設けたりしていただければ幸いです。

3年生 社会見学「右京消防署」

1月28日に、3年生は社会科の学習で、右京消防署へ社会見学に行きました。

消防署では、消防車や救急車を間近で見せていただきました。車の中にある道具や役目について教えてもらい、子どもたちは「こんな道具を使うんだ」「命を守るために工夫がたくさんある」と、驚いた様子でした。

また、消防士さんの仕事や、一日の流れについてお話を聞きました。火事や救急の通報があれば、いつでもすぐに出動できるよう、日頃から訓練を続けていることを知り、真剣な表情で話を聞く姿が印象的でした。今回の社会見学を通して、地域の安全を守る人々の働きや、防災について考えるよい機会となりました。

学習にご協力いただきました右京消防署の皆様、本当に有難うございました。



【今後の行事予定】

3月の行事予定についても、先にお知らせしておきます。ただ、先の予定となっておりますので、行事予定に変更の可能性があります。その際は、追ってご連絡させていただきます。3月の行事予定につきましては、参考までにご確認いただきますようお願いします。

日	曜	3月行事予定
1	日	
2	月	・委員会活動（最終） ALT3年
3	火	・部活 六斎念佛 ・チャレンジ会 ALT2年
4	水	・フッ化物洗口 ・部活 音楽部 ALT1年
5	木	・6年生を送る会
6	金	・第3回町別児童集会、14：25集団下校
7	土	
8	日	
9	月	・部活 六斎念佛 ・クラブ活動（最終）
10	火	・こころの日 ・学校預り金振替日 ・部活 六斎念佛 ・交通安全を見守ってくださった方へ感謝する会
11	水	・フッ化物洗口 ・部活 音楽部 ・シェイクアウト訓練
12	木	
13	金	・3校時 6年卒業証書授与式練習① ・6年卒業記念イベント
14	土	
15	日	
16	月	・ほけんの日
17	火	・部活 六斎念佛
18	水	・フッ化物洗口 ・部活 音楽部 ・3校時 6年卒業証書授与式練習② ALT1年
19	木	・2校時 6年卒業証書授与式リハーサル ・5年卒業式前日準備 ・矢、1~4年生は、給食終了後完全下校 ・5、6年生は5校時終了後完全下校 ALT2年
20	金	・春分の日
21	土	
22	日	
23	月	・卒業式
24	火	・修了式 ・12:25 完全下校
25	水	・春季休業開始
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	・離任式
31	火	

